
A
para avaliar segurança, eficá-
cia e imunogenicidade de
uma terceira dose da vacina
da AstraZeneca.

O reforço será aplicado
entre 11 e 13 meses após a
segunda dose. Participarão
do estudo, 10 mil voluntários
que já foram imunizados com
as duas doses da AstraZene-
ca com um intervalo de qua-
tro semanas, da Bahia, Rio de
Janeiro, Rio Grande do Sul,
Rio Grande do Norte e São
Paulo.

O estudo será simples-
cego, ou seja, somente o vo-

Agência Nacional
de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) aprovou
nesta segunda-feira
(19/7) a realização
de um estudo clínico

Anvisa autoriza estudo com a 3ª dose de vacina
luntário não saberá se tomou
a vacina ou placebo. Após o
término da pesquisa, os que
tiverem tomado placedo po-
derão tomar o imunizante. Os
voluntários selecionados se-
rão profissionais de saúde,
que estão mais expostos a
infecção pela covid-19.

ESTUDO COM REMÉDIO
Nesta segunda-feira (19),

a Anvisa também autorizou
um estudo clínico para avali-
ar a segurança e eficácia do
medicamento Proxalutamida
para reduzir a infecção pelo
coronavírus.

De acordo com a Anvisa,
trata-se de um estudo de fase
3, randomizado, duplo-cego,
ou seja, nem os participantes
nem os aplicadores saberão
quem tomou o remédio e
quem tomou placebo. Partici-
parão 12 voluntários de Ro-
raima e 38 de São Paulo.
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PESQUISA
Reforço será aplicado entre 11 e 13 meses após a segunda dose da vacina

Participarão do teste com a AstraZeneca 10 mil voluntários que tomaram as duas doses do imunizante

Passados sete meses
desde que a primeira pessoa
no mundo foi vacinada con-
tra a covid-19 fora dos testes
clínicos, países como Reino
Unido, Israel e Estados Uni-
dos parecem estar próximos
do nível de imunização ne-
cessário para pensarem em
um retorno à "normalidade".

Os últimos sete meses fo-
ram marcados por ritmos de-
siguais de imunização entre
países ricos e pobres e pela
ameaça de novas variantes.
E embora a maioria das vaci-
nas aprovadas mostre alta
eficácia para casos graves e

Vacinas contra Covid: 3ª dose é necessária?
evitem a morte pela doença
causada pelo Sars-CoV-2,
várias incógnitas surgiram
durante as campanhas de
vacinação.

Haverá necessidade de
terceira dose?

A necessidade de refor-
ço foi uma das dúvidas que
surgiram recentemente e tem
alimentado um debate entre
os especialistas nas últimas
semanas. A Pfizer comunicou
estar se preparando para so-
licitar aos órgãos regulado-
res nos EUA uma terceira
dose de reforço de seu
imunizante.

O sistema de saúde pú-
blica do Reino Unido estuda
aplicar a dose de reforço em
pacientes de grupos mais vul-

Thays Martins, Correio
Braziliense

Adiado: evento-teste poderá ser em setembro

O evento-teste para a re-
tomada do setor de entrete-
nimento em Salvador, com
data anunciada pela prefei-
tura para o dia 29 de julho,
foi adiado. Segundo o presi-
dente da Empresa Salvador
Turismo (Saltur), Isaac Eding-
ton, o adiamento acontece
devido à necessidade de
ajustes no protocolo para a
realização do evento de for-
ma responsável. De acordo
com ele, a prefeitura está
avaliando uma proposta
apresentada pelas entidades
representativas do setor –
ABAPE, ABRAPE, ACEMA e
APE* – e assim que a propos-
ta for validada pelo corpo téc-
nico da prefeitura o prefeito
Bruno Reis (DEM) deve anun-
ciar uma nova data.

“Havia uma expectativa
de se fazer ainda no mês de
julho, mas nós recebemos
das quatro entidades que

congregam o setor de evento
uma proposta para realiza-
ção do evento-teste. Estamos
debruçados em cima dessa
proposta e assim que tiver
tudo validado o prefeito deve
anunciar uma nova data. A
ideia é que essa proposta sir-
va de instrumento para a con-
cretização de protocolos para
retomada dos demais even-
tos”, disse em entrevista a Tri-
buna Isaac Edington. Ainda
de acordo com ele, que evi-
tou cravar uma nova data
para a realização do evento,
a ideia é que a festa quando
remarcada seja de público
controlado e todo mundo tes-
tado. “Certamente deve acon-
tecer entre agosto e setem-
bro no máximo. A questão
operacional está sendo defi-
nida. Temos um setor de en-
tretenimento extremamente
profissional e temos certeza
que vamos fazer tudo da me-
lhor forma possível, com tes-
tagem antes e seguindo to-
dos os protocolos de segu-

rança”, previu.
Mesmo sem uma data

fixa, a proposta é que o even-
to aconteça no Centro de
Convenções, reunindo cerca
de 500 pessoas em área
aberta. Além da testagem, a
prefeitura lembrou que todos
os convidados deverão estar,
no mínimo, com 20 dias de
comprovação da aplicação
da primeira dose da vacina
contra o coronavírus, entre
outras medidas de preven-
ção. “O evento-teste vai con-
tribuir para retomada das ati-
vidades de forma gradual e
segura”, lembrou a gestão
municipal.

Para a infectologista da
Universidade Federal da
Bahia (UFBA), Geovana Orri-
co, a decisão pelo adiamen-
to é a mais correta. Segundo
ela, um evento como este tem
que estar tudo muito alinha-
do, pois há sempre o risco de
contaminação. “Eu acho uma
decisão correta. Não acho
que seja o momento de jeito

nenhum. Nós não consegui-
mos mapear ainda, por exem-
plo, a questão da variante
aqui na Bahia. Então, um
evento como este e em uma
situação com esta é muito ar-
riscado, principalmente por-
que nem 50% da população
se vacinou com as duas do-
ses. Então, para você fazer
um evento como este é ne-
cessário ter todos os protoco-
los alinhados e uma seguran-
ça plena. Fora do Brasil tem
países que estão fazendo
eventos, mas quando termi-
na muitas pessoas acabam
positivando”, avaliou a infec-
tologista que destacou que
mesmo com os protocolos os
riscos sempre existem.

Procurado pela Tribuna
para comentar o adiamento e
se houve um diálogo a res-
peito da realização do even-
to com a gestão municipal, a
Secretaria de Saúde do Es-
tado (Sesab) afirmou que sim,
existe diálogo com a prefei-
tura.

José Carlos Cueto
BBC News Mundo

neráveis. Israel, por sua vez,
já começou a administrá-la em
pacientes com câncer, trans-
plantados e outros que pos-
sam ter sofrido uma diminui-
ção da proteção da vacina.

Reino Unido e Israel vi-
nham observando há várias
semanas uma redução no vo-
lume de casos de covid-19,
de hospitalizações e mortes,
mas recentemente viram um
aumento considerável nas in-
fecções por conta da varian-
te Delta, mais contagiosa que
as outras.

Assim, especialistas des-
tes e de outros países têm es-
tudado a possibilidade de
aplicar uma terceira dose. A
Organização Mundial de
Saúde (OMS), contudo, tem

se colocado contra, argumen-
tando que a prioridade neste
momento deve ser priorizar a
doação de doses às regiões
qestão atrasadas em seus
programas de imunização.

"Atualmente não há da-
dos suficientes para apoiar o
uso de uma dose de reforço
para nenhum paciente", ava-
lia o médico Andrew Badley,
da Mayo Clinic, nos EUA. "Va-
cinas como as da Pfizer, Mo-
derna ou Janssen são alta-
mente eficazes na proteção
contra formas graves da do-
ença, hospitalizações e mor-
tes por qualquer variante, in-
cluindo a Delta", diz ele em
entrevista à BBC News Mun-
do, serviço em língua espa-
nhola da BBC.

Ana Maria Braga
retornou ao "Mais Você" na
manhã desta segunda-feira
(19) após ficar duas sema-
nas afastada com Covid-19 .
A apresentadora agradeceu
ao carinho que recebeu de
fãs e amigos e mostrou no
estúdio as flores que rece-
beu para comemorar a volta
ao trabalho.

"Queria agradecer as
centenas de ligações, de
boa sorte, de palavras
carinhosas. Peço desculpas
por não poder responder a
todos, porque fiquei um
período quieta", disse. Ana
também falou que teve uma
forma leve da doença por já
ter tomado as duas doses da
vacina e ressaltou a impor-
tância da vacinação.

"Graças a ter tomado as
duas doses da vacina, tive

"Sou a prova da importância
da vacina", diz Ana Maria

uma forma branda da Covid-
19. Mesmo assim foram dias
de atenção, esse vírus é
muito traiçoeiro", diz. "Sou a
prova que a vacina não
impede que a pessoa pegue
Covid, mas também sou a
prova que é importantíssimo
se vacinar. Se eu não tivesse
me vacinado, muito prova-
velmente sofreria um perigo
grande", completa.

Ana Maria ainda criticou
quem escolhe a vacina que
quer tomar e se recusa a
tomar a disponível. A funcio-
nária da Globo reforçou
durante uma conversa com
uma médica que, se as
vacinas foram aprovadas,
todas elas são eficientes. Ela
também disse que foi
vacinada com a Coronavac,
que tem sido criticada por
parte da sociedade, e falou
que a doença teria sido bem
pior caso não tivesse
recebido o imunizante.

O governo de São Paulo
planeja começar a revacina-
ção anual contra a covid-19
em 17 de janeiro, de acordo
com declaração do secretá-
rio estadual da Saúde, Jean
Gorinchteyn. Ele não infor-
mou detalhes sobre o
público prioritário e o
número de doses que serão
necessárias. "Foi exatamen-
te o dia em que nós vacina-
mos a primeira brasileira,
aqui de São Paulo, Mônica
Calazans", justificou durante
agenda pública.

Em outras ocasiões, o
governo paulista já havia
apontado que a campanha
de imunização contra o
coronavírus precisaria
possivelmente ser anual. O
Instituto Butantan até mesmo
testa o desenvolvimento de

SP planeja início da revacinação
anual contra Covid em janeiro

Dez profissionais com in-
teresse em cursar uma pós-
graduação na área de saúde
terão os estudos custeados
integralmente pela Fundação
Maria Emília (FME). Podem
concorrer às bolsas integrais
profissionais que já tenham
graduação e estejam em bus-
ca de especialização em cur-
sos oferecidos por instituições
baianas de Educação reco-
nhecidas pelo Ministério de
Educação (MEC) nas seguin-
tes áreas: Medicina, Enferma-
gem, Fisioterapia, Educação
Física, Nutrição, Psicologia,
Farmácia, Biotecnologia,
Biomedicina, Odontologia,
Fonoaudiologia, Saúde Cole-
tiva e Terapia Ocupacional.

Fundação oferece
pós-graduação
gratuita em saúde

iG Gente

uma vacina dupla que
proteja contra a influenza e a
covid-19.

Gorinchteyn ressaltou,
ainda, que a revacinação
anual não é um reforço. "Nós
estamos seguindo a prerro-
gativa das vacinas para vírus
respiratórios, como o da
gripe (de aplicação anual)."

Além disso, ele destacou
que a previsão é que a
produção de doses no
Butantan seja acelerada em
2022, com a ampliação do
espaço de fabricação e a
possível aprovação de outra
candidata a imunizante, a
Butanvac, hoje em fase de
testes e que necessita de
insumos que não precisam
ser importados. "A partir do
ano que vem, teremos uma
produção em solo brasileiro
de forma muito mais célere,
não dependendo mais de
IFas (Insumo Farmacêutico
Ativo) do exterior."

Imagine poder arrematar
uma Pajero por R$4mil ou
um Renault Duster por R$5
mil. Esses são os lances
mínimos de dois dos 99 lotes
disponíveis no próximo leilão
que será promovido pela
Superintendência de Trânsito

Mais de 90 veículos e sucatas serão leiloados
de Salvador (Transalvador)
no dia 27 de julho. O leilão
será realizado virtualmente,
às 10h, pelo site
hastaleiloes. com. br . Os
lances mínimos variam de
R$200 (motocicleta da
marca Shineray) até R$5

mil, valor que é possível
adquirir o veículo acima.Os
lotes foram removidos pela
autarquia por estarem em
situação de infração de
trânsito. Os veículos conser-
vados podem ser adquiridos
por pessoas físicas maiores

de 18 anos ou jurídicas e
serão entregues livres de
quaisquer ônus anteriores.
As sucatas só poderão ser
arrematadas por pessoas
jurídicas que tenham na sua
atividade de competência a
desmontagem de veículos.

DAVI VALADARES
ESTAGIÁRIO

Por Matheus de Souza e
Priscila Mengue, colaborou

Mariana Hallal
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